

Desplome de 45.8% en la IED de enero a septiembre

■ **ANDREA BECERRIL**

La inversión extranjera directa (IED) en México disminuyó en 45.8 por ciento de enero a septiembre de este año, en relación con el mismo periodo de 2013, debido fundamentalmente a la compra de acciones de América Móvil, de Carlos Slim, refiere un informe que la Secretaría de Economía remitió al Senado.

Por ello, la inversión extranjera directa en México durante los primeros nueve meses del año ascendió a 15 mil 320 millones de dólares mientras que en el mismo periodo de 2013 fue de 28 mil 233.8 millones de dólares.

En ese Informe Estadístico de la Secretaría de Economía sobre el Comportamiento de la Inversión Extranjera Directa en México, de enero a septiembre de 2014, se precisa que la disminución del capital foráneo se debió a "una transacción atípica" registrada durante el segundo y tercer trimestres.

Se refiere a la compra de acciones de la empresa América Móvil por parte de inversionistas mexicanos, que implicó "una cifra negativa" por 5 mil 496 millones de dólares.

Esa transacción, se precisa, tuvo un impacto en las desagregaciones de la IED por tipo de inversión, país de origen, sector económico y entidad federativa de destino.

Manufactura a la cabeza

En el reporte —que fue turnado a la Comisión de Economía en el Senado— se destaca asimismo que la cantidad total fue reportada por 3 mil 238 sociedades mexicanas con IED en su capital social, además de fideicomisos y personas morales extranjeras que realizan, de forma habitual, actividades comerciales en el país.

Además, se informa que del total referido, 10 mil 526.4 millones de dólares se originaron en la reinversión de utilidades, otros 4 mil 508.6 millones de dólares de cuentas entre compañías y 275 millones de dólares más por concepto de nuevas inversiones.

Por lo que toca a la distribución sectorial, fue de 9 mil 22.4 millones de dólares a la industria manufacturera, 3 mil 793.2 millones de dólares a servicios financieros, 2 mil 178.4 a la minería, mil 441.9 a comercio y 616.5 millones de dólares a servicios profesionales.

Se informa también que el sector de información en medios masivos "sufrió una desinversión" por 4 mil 167.8 millones de dólares.

En el informe se detalla que 20.8 por ciento de la inversión extranjera provino de España, 14.8 por ciento de Estados Unidos, 14.6 por ciento de Canadá, 12.7 por ciento de Países Bajos, 8.1 por ciento de Bélgica, 6.3 por ciento de Japón y otros países aportaron 22.7 por ciento.

